

INFORMACION SOBRE LA SITUACION Y ACTITUD DE LOS SINDICALISTAS
EMIGRADOS.

Lentamente, pero seguramente, las ideas de la ALIANZA SINDICAL UNRERA se abren camino también en el exilio: las grandiosas manifestaciones de estos últimos días de los obreros de Madrid contribuyen, más que cualquier resonamiento a abrir los ojos de los que todavía insistían en la necesidad de mantener un "pluralismo sindical emigrado", a menudo obstáculo en vez de ser ayuda para la reconstrucción del movimiento sindical hispánico.

Numerosos grupos de trabajadores emigrados, pertenecientes a las gloriosas UGT y CNT, han manifestado su total apoyo a las ideas de unidad sindical democrática y de dirección eficaz en el Interior. Nos es imposible citar a todo el mundo: en Alemania, en Suiza, en Estados Unidos, en Francia, en Inglaterra, en México, en Venezuela, en la Argentina, en París, etc., etc. son numerosos los afiliados a la UGT y a la CNT que afirman estar al lado de nuestros compañeros del Interior. Adjuntamos hoy algunas fotocopias de documentos de apoyo a ASD y a su voluntad de unificación sindical: avances de secciones y grupos importantes de la CNT y, también, del recién constituido Comité Nacional de la UGT en el exilio. Este Comité cuyo Secretario General es el compañero Hernández Zancajo, antiguo dirigente ugetista, fiel compañero de Largo Caballero, reúne en su seno más de 30 antiguos Secretarios de Federaciones de Industria, elegidos en el último congreso celebrado en España. El apoyo de estos veteranos dirigentes es simbólico. También lo es que el único entre ellos que rehusara reconstituir el Comité Nacional (que fue la máxima autoridad sindical de la UGT en España) fuese precisamente Pascual Tomás, el decidido partidario del "pluralismo sindical". Como se ve este Comité Nacional es hoy partidario de la unidad sindical.

El apoyo del exilio a nuestros compañeros del Interior les es preciso! El éxito sindical solo tiene un deber, porque solo tiene un sentido: ayudar plenamente a los obreros que luchan en el Interior para reconquistar las libertades perdidas.

VOLVEREMOS

- BOLETIN DE INFORMACION - CONFEDERACION NACIONAL DEL TRABAJO EN VENEZUELA -

ESE

Por Juan Campa

→ INTERIOR → QUE NOS CONTURBA

© 1974 CONFEDERACION NACIONAL DEL TRABAJO EN VENEZUELA

LA PLACIDEZ DEL EXILIO PARECE SE ESTÁ ALTERANDO. Veinticinco años de desintegración; a esto se reduce la triste historia del destierro. Ni una creación. Ni un solo ejemplo. Encambio hemos estimulado hábitos y peculiaridades tendientes a exaltar valores que sólo existen imaginativamente. Desde que dejamos de pisar tierra hispana andamos por las nubes. O en volandas que es un poco distinto. Creemos nuestro aparato y algunos llevan más de veinte años encontrándole gusto al queso. Y no les interesa que esto acabe. Ha de durar; no es posible que a estas alturas y con los años que algunos llevan a cuestas, esto se acabe. Ha de durar aunque el queso queda convertido en un simple pirulí. La cuestión es seguir chupando del bote.

Pero ahora, ¿Qué ocurre en el Interior?
¿Por qué estas idas y venidas en las Gacetas Sindicales exiliadas? ¿Por qué estas

declaración de la U.G.T. de Tolosa en su Boletín N°223? ¿POR QUÉ TANTO REVUELTO EN EL AVISPERO?

Estimado compañero BURGOS
 Quis puestor un compañero de
 la CNT me manda un pequeño
 periódico titulado A.S.O. (me dice lo
 que se trata de España, y sobre
 todo de Alianza. Es de manifes-
 tante que soy miembro de la dele-
 gación de la C.N.T. a la Alianza
 y presidente de ésta). me interesa
 desearia me invitar si me tiene
 convenientemente todo lo que publicas
 y que consideres que me puedes
 enviar. No creas que te pido esto
 con el fin de criticarte, al con-
 trario, te lo pido porque tengo el
 presentemente - seguid las noticias que

De otro compañero también residente en Francia.

Creo

que este Manifiesto debe publicar :

- 1) La creacion de A.S.O. y el trabajo que desarrolla ;
- 2) El eco que se ha hecho la prensa extrangera con fechas exactas, y lo mencionado "pobremente" por la exilada .

Te mando un giro de 50 Fr, aportacion para los trabajos mas urgentes y de mayor necesidad . Creo que en adelante, habran otros companeros exiliados desde luego que colaboraran .

Te agredezco haberme mandado Espana Libre y si tienes ocasion de mandarme algun numero mas, puedes hacerlo .

Sin mas para hoy, solo desearos salud para ti y los tuyos y un viva a la Justicia y Libertad para nuestro pueblo .



comité nacional

UNIÓN GENERAL DE TRABAJADORES DE ESPAÑA

Bolívar 31 - 3er piso. Despacho 9

México 1, D. F.

27 de enero de 1965.

Perpignan. Francia.

Estimado compañero: Oportunamente recibimos su carta que fue cariñosamente acogida por este CN. recibiendo a la vez los documentos anunciados que serán de gran utilidad para nuestra información por lo que os damos las mas expresivas gracias. En relación con estos envíos os agradeceríamos recibir el Reglamento recién publicado en España sobre la libertad de asociación o cualquier otro documento que contribuya al enriquecimiento de nuestro archivo, cuyo importe os será satisfecho en la moneda que convengais.

Por nuestra parte os adjuntamos una lista de las Federaciones industriales que integran la UGT, advirtiendo la falta de Mineros y Trabajadores de la Tierra de cuya designación nos venimos ocupando. Esta conformación de carácter industrial corresponde exactamente, con ligeras interpretaciones, a la estructura de la organización moderna, sin perjuicio de otros nexos sindicales de carácter local. Es de suponer que dadas las dificultades por el renacimiento del sindicalismo libre, lo sustancial corresponde a la creación constante de organizaciones obreras que contribuyan a nutrir el futuro movimiento sindical unificado dentro de las correspondientes zonas industriales.

Participamos por completo de vuestro pensamiento sobre la destitución política de los sindicatos que, junto con la constitución de una sola Central Sindical, constituyen los puntos cardinales que este CN. adoptó en una de sus sesiones plenarias con el fin de dotar a la clase trabajadora de un poderoso instrumento que le permita llevar a buen término su lucha contra el franquismo. Esta lucha debe adoptar características de energía, acción que no puede llegar a su máximo dentro de las AS. sino en su punto decisivo, cual es la constitución de una sola Central Sindical independiente y destituida de toda mediocridad política.

Tenemos confianza en nuestro trabajo que nos debe conducir al éxito indiscutible de la clase obrera contra el régimen franquista.

Nos compalece ofrecernos cordialmente vuestros,

Por el Comité Nacional,
Cesárea

De un emigrado trabajando en Alemania.

Tambien he recibido algunas cosas de nuestros compañeros de Madrid directamente, tales como el manifiesto que lanzaron este otoño a los metalurgicos, ahora a estado un compañero nuestro en Madrid visitándoles, y creo que marchan los asuntos estupendamente, lo que nos alegra sobremanera. Tambien en estos dias de las fiestas estás allí, espero que cuando regrese pasará a visitarme algun dia o me escribirá contandome algunas noticias

Con esta misma fecha te envío un giro de 60 DM. para que lo des el curso que crees más conveniente, esta cantidad no es todo lo que pensamos mandarte, pero como nuestro cajero se marchó a España hace bastante tiempo y no vendrá hasta últimos de este mes, yo te envío esto de momento por mi cuenta, y cuando venga te enviaremos el resto.

De un compañero trabajador en Suiza.

Estimado compañero: Por el amigo me dirijo a usted sin concretarle, esto creo le dará la suficiente confianza para mandarme unos cuantos ejemplares de A.S.O para propaganda, es como digo el compañero quien me ha indicado su nombre y dirección, pues nos une además de ser amigos, la comunidad de ideas.

Esperando poderle estrechar la mano, quedo de V

De otro trabajador de Alemania.

¡Todos estamos orgullosos de los ..muchaachos''
del interior!

De un obrero catalán trabajando en Bélgica.

He pensat que vosté tindrà bastant feina e treball , ja no treballle el dijous i llavors predrà aprofitar el vespre del dimecres per a fer el viatge , eixa nit pedriem xarrar , és a dir que ja restaria la nit del dimecres al dijous .L'Aliança Sindical Obrera que tots els treballadors espanyols treballant a Bèlgica coneixen és la gran esperança. Per a mes seguretat deuria d'enviar-me una ratificació per telegrama .

Llavers fins aviat. Li saluda cordialment,

EDITORIAL

Existe en España, la Alianza Sindical Obrera, cuya trayectoria tiene prestigio internacional.

Cualquier movimiento que logre impulsar la lucha en favor de la libertad sindical y recupere al país del estado político, social y económico en que se encuentra, alcanzará, sin duda, el propósito y objetivo que desea el exilio español.

Los documentos que reproducimos pertenecen a la A.S.O.; los ofrecemos a nuestros lectores y compañeros, en la confianza que no sólo apreciarán su valor histórico sino que servirán para formular inquietudes y deducciones respecto a los hechos acusados y a los que puedan ocurrir.

La abogacía española ha estado muchos años apartada del contacto con la clase trabajadora y con la lucha social. En el texto que presentamos se evidencia que, por primera vez en la historia del régimen, los abogados, al defender a nuestros compañeros, han hecho del acontecimiento un análisis profundo y contundente de la situación política, social y jurídica de España, convirtiendo el proceso contra A.S.O. en un proceso jurídico contra el régimen franquista.

El proceso de tres libertarios y fervientes aliandistas en Madrid es, de por sí un hecho que a todos nos preocupa. Por su desarrollo es difícil ocultar nuestro interés.

Nos sentimos ligados y solidarios con todas las víctimas del franquismo. Más aún en este caso por tratarse de tres compañeros. Unimos nuestros deseos a los que se han interesado y se interesan por conseguir para estos hombres el derecho a la libertad.

LA COMISION DE RELACIONES

: Amigos de A.S.O. en New-York

N.Y. 2, Dic. 1964

Querido Buiris

Gracias por tus informaciones. Es atención que agradezco y noticias que significan algo así como el oxígeno....

Hoy llegó la Circular íntima que en la intimidad sera leída.

De un dirigente sindical francés amigo fraternal de A.S.O.

Nous avons eu un mot très aimable du camarade de SEVILLE qui a l'air très heureux de ce premier contact.

Je saisis cette occasion pour te redire ma fidélité à la cause qui est la tienne et mon espoir d'une collaboration suivie avec toi.

Je te rappelle que je dois me rendre au Canada le 26 de ce mois et que, durant le mois d'Octobre, je me rendrai à WASHINGTON où je serai heureux d'examiner ton point de vue.

Tu peux donc d'ici là m'envoyer tes remarques complémentaires.

Fraternellement à toi.

De un importante comentario sindical publicado en la revista católica "SIGNES DU TEMPS"

SIGNE DU TEMPS

NOUS SOMMES FLS DU TRAVAIL.

Comptez-nous pas d'aujourd'hui dépend pour une large part l'avenir. Ce que nous souhaitons n'est pas un simple « pacte d'alliance » qui laisse subsister les rivalités, les antiques factions. Ce serait indûment recommander les luttes fraternelles entre travailleurs. Non. Nous devons aujourd'hui une alliance pour apprendre à travailler ensemble et dans la fusion de nos aspirations à la fusion de nos forces, jusqu'à la victoire inévitables. Un allié qui sera demain la grande centrale syndicale démocratique des travailleurs où les ouvriers décideront librement en leurs assemblées dans chemins à suivre et où ils diront librement leurs représentants. Il est un lien qui unit et nous rend frères : nous sommes fils du travail, ouvriers. Rien ne doit donc nous diviser dans nos syndicats.

Telle est notre position, compagnons. Si il existe un syndicat puissant, indépendant des partis politiques et des organisations religieuses, un mouvement syndical qui constitue la meilleure garantie de la démocratie et de la justice sociale, tu dois venir avec nous, tu dois être tolérance, la où elle n'existe pas encore. Initiateur de l'Alliance syndicale ouverte, traducteur extrait du tract de l'Alliance syndicale clandestine espagnole, mouvement clandestin espagnol soutenu par des militants anarchistes et socialistes formulement indépendants de l'émigration.

Mais sans aller si loin, on peut songer à ce qui se passe actuellement en Espagne. Sans doute le syndicalisme basque et les Basques chrétiens ont-ils toujours été opposés au franquisme. Mais voici que des recherches en vue de l'unité d'action sont en cours au large de l'Espagne entre anarchistes, socialistes et travailleurs catholiques. Il s'agit d'une affaire proprement intérieure à l'Espagne actuelle, puisque les socialistes en question

rejettent l'influence des socialistes émigrés. Toujours est-il que le combat syndical tend à regrouper en Espagne, dans une certaine homogénéité des chrétiens et des non-chrétiens. Que donnera ce mouvement ? Nul ne le sait, sinon qu'il ne produira pas un syndicat chrétien, une sorte de C.F.T.C. espagnole.

De un comentario publicado en el Boletín de noticias de la U.I.T.A.

Antes de encerrarse en la ingenua hipótesis de que la caída de los "sindicatos" verticales resucitará una situación como la anterior a 1939, para hallarse con una multitud de tendencias confusas y de intereses contradictorios, sería mejor que el movimiento obrero internacional prepare, dentro del marco de una central nacional única, la unidad de cuantas tendencias se mostraran dispuestas a aceptar los principios fundamentales del sindicalismo libre.

También la "PRAVDA" de Moscú informa la opinión rusa de las actividades de A.S.O. aparecido en "PRAVDA" el 30 de septiembre de 1964, firmado por su coresponsal particular en París, B.Kotov

A pesar de los barrotes de la censura franquista de España, se cuelan noticias sobre el creciente movimiento de masas proletarias en el país. Hace algún tiempo se conocieron noticias sobre las potentes manifestaciones obreras en Madrid. Pero esas noticias eran pocas y fragmentarias (1). Ahora llegan a conocerse hechos más detallados.

Los hechos tuvieron lugar el 16 de septiembre. En este día, muchos miles de trabajadores madrileños, siguiendo la llamada de la Federación ilegal de Metalúrgicos y Metalistas (2) salieron a las calles de la capital. Cercaron el edificio de los sindicatos "corporativos" pro-gubernamentales. Las masas pidieron un aumento del 20% en sus salarios. Al mismo tiempo que aproximadamente 100 trabajadores irrumpieron en el edificio, asustando de muerte en su paso a los líderes "obreros" franquistas, los demás manifestantes gritaban ritmicamente en la calle las consignas: "libertad para los sindicatos" (3), "huelga, huelga".